

El Progreso

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN

ADVERTENCIAS

Anuncios y reclamos a precios convencionales. La correspondencia al administrador. No se devuelven los originales.

Redacción, Administración e Imprenta de EL PROGRESO:

Calle de Manuel Becerra, 4.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Lugo, un mes.	1 ptas.
Fuera un trim. trc.	4 »
Idem, un año.	16 »
Ultramar y extranjero.	9 »

El único periódico que se publica todos los días en esta capital, es

EL PROGRESO

El día de ayer en Lugo

Fué, en otros tiempos, el barrio de San Roque, el lugar más animado de la población. Nos referimos, claro está, a la época, dichosa, según unos, bien pasada a la historia, en opinión de otros, del imperio de la diligencia y del carrromato.

Triunfó el vapor; el ferrocarril se impuso, y las costumbres variaron, modificando a la vez los gustos y el modo de ser de los pueblos.

Como consecuencia de estas evoluciones, el barrio de San Roque, pasó a ser, de centro indispensable de vida, a parte de población relegada al olvido.

Pero así como el hombre que en su juventud ha sido dicharachero y conquistador, si logra alcanzar avanzada edad, conserva signos reveladores del agradable carácter y de los bellos gestos de sus tiempos pretéritos, de igual suerte el barrio de San Roque, en la festividad de su patrono, se sacude de la postración a que le obligaron las circunstancias, y se presenta remozado, alegre, vestido con sus mejores galas, evocando así recuerdos de épocas felices.

En esta fiesta, el constante ir y venir, durante todas las horas del día, de piadosas gentes que visitan la capilla del glorioso santo para depositar ante su imagen la ofrenda de oración más o menos ferviente, dan aspecto de vía populosa a la que durante el resto del año está destinada a lugar de quietud; y llegada la noche, conviértese el citado barrio en paraíso donde el bullicio sienta sus reales y muestra empeño en volver por sus fueros.

Queremos decir con esto que el barrio de San Roque, tanto de día como de noche, fué ayer el lugar obligado y el más socorrido recurso para pasar agradablemente el tiempo.

Aparte de esto, por la mañana el afamado fotógrafo de Vigo, Sr. Gil, entretuvo un rato a las gentes impresionando, en los jardines de la Plaza, cintas cinematográficas, que esperamos ver pronto en «Lugo-Salón»; por la tarde, según estaba anunciado, regresaron de su excursión las colonias escolares, que fueron en la Alameda recibidas por las autoridades, y por la noche se organizó el consabido paseo en la Plaza, que estuvo un tanto desanimado, si bien es preciso reconocer que para algunas afortunadas parejitas que por él discurrían, debió resultar de primera. De seguro no se dieron cuenta de que la banda municipal tuvo el acierto de recrear en un momento, los oídos de los paseantes nada menos que con la «Serenata morisca» de Chapí, como si dijéramos el último grito filarmónico.

Del Gobierno civil

El Excmo. señor ministro de la Gobernación, ha dirigido al Gobierno civil, de esta capital, el siguiente telegrama:

«En virtud de acuerdo del Consejo de ministros, el ministro de Hacienda ha dictado la Real orden, hoy, que mañana publicará la «Gaceta» y cuya parte dispositiva dice así:

1.º Que se despachen con franquicia de derechos de arancel los cargamentos y expediciones de trigo y carbones minerales que lleguen a los puertos españoles y las aduanas terrestres desde el día inclusivo de la publicación de esta Real orden en la «Gaceta» y cuya parte dispositiva dice así:

2.º Que igualmente se despachen con franquicia de derechos de arancel las cantidades de trigo y harinas de trigo que hallándose en la actualidad dentro de los depósitos de comercio se declaren para el consumo en el plazo de cinco días.

3.º Que se reduzcan a una peseta por cada cien kilogramos los derechos de importación de centeno y a cincuenta céntimos por igual cantidad) unidos los del maíz que se reciban en las condiciones antes indicadas.

4.º Que se restablezcan los derechos de arancel de los trigos y harinas de los trigos cuando los precios de los trigos en los mercados reguladores de Castilla defiendan durante un mes de 29 pesetas los cinco kilogramos.

5.º Que se restablezcan los derechos de arancel del maíz y del centeno cuando los precios medios del maíz en los mercados de San Sebastián, Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo sean inferiores a 19 pesetas los cien kilogramos.

6.º Que los derechos de los carbones minerales se restablezcan también cuando cesen las circunstancias que motivan la franquicia; y

7.º Que de estas disposiciones se dé en su día cuenta a las Cortes.»

Por telégrafo

Servicio extraordinario de la tarde

Madrid 16 15'30

Un combate en Diest.—Derrota de los alemanes

Háse librado un importantísimo combate en Diest entre los ejércitos franco-belga y alemán.

Las noticias que dan cuenta de este combate, dicen que los alemanes han sido derrotados.

Cayó en poder de los franceses el estandarte del Regimiento de Húsares de la Muerte.

En la Alta Alsacia.—Otra victoria del ejército coaligado

En el camino de Strasburgo, encontráronse los alemanes con un numeroso cuerpo de ejército compuesto de tropas francesas y belgas.

Los alemanes rompieron sobre éstos un fuego vivísimo.

Las fuerzas franco-belgas iniciaron un movimiento rápido de avance, que el ejército germano no pudo contener, teniendo que batirse en retirada.

Los franceses y belgas siguieron avanzando hasta poner en precipitada huida al enemigo.

Asegúrase que en esta acción tuvieron los alemanes bajas numerosísimas.

Entre los heridos figura el general Dietchit que mandaba el 15 cuerpo de ejército alemán.

Asegúrase que dicho general ha caído prisionero de los franceses.

Un gran combate en Bélgica.—Desembarco de tropas escocesas.

Se habla de una sangrienta batalla librada en Bélgica, en la cual debieron tomar parte los gruesos de ambos ejércitos: alemán y franco belga.

Se carece en absoluto de noticias concretas.

También se dice que han desembarcado en territorio belga varias divisiones de tropas escocesas.

Añaden que estas fuerzas se dirigen rápidamente sobre Namur.

La noticia no ha sido tampoco confirmada.

Madrid 16-16,25

Los trabajadores.—Paro aplazado.—La protesta contra la guerra

El Comité de la Unión general de trabajadores, de esta Corte, ha publicado un manifiesto aplazando el acuerdo que se había adoptado días pasados en el Congreso socialista, de plantar el pan general durante 24 horas como protesta contra la guerra.

Lo de Marruecos.—Excitación en Tánger.—Refuerzo de tabores.

Los Gobiernos francés y español, han acordado ante la excitación que reina en Tánger, reforzar los tabores.

Créese que saldrán tropas inmediatamente para dicho punto.

Jacinto Benavente.—Donde se encuentra

El ilustre dramaturgo español, que, como es sabido había emprendido una excursión al Polo, encuéntrase detenido en Newcastle, a consecuencia de los sucesos actuales.

Telegrafió a San Sebastián diciendo que se proponía regresar a España.

Dispone del dinero necesario para realizar el viaje de regreso.

Hazañas de un destacamento bávaro

En Briey ha penetrado un destacamento bávaro, entregándose a todo género de desmanes.

Muchas viviendas francesas e italianas han sido saqueadas y desbarradas por la soldadesca.

Después se maltrató a los habitantes. Muchos de ellos se hallan gravemente heridos.

Actitud de Portugal.—Interviene en la guerra?

Celebróse Consejo de ministros en Lisboa.

Se trató detenidamente del problema de la guerra europea.

Se acordó enviar doce expediciones, compuestas de 1.000 hombres cada una, a las posesiones portuguesas en Africa ante el temor de que sean violadas por los ejércitos beligerantes.

También se acordó armar los buques de la marina mercante.

Los ministros de Guerra y de Marina han hecho circular una nota recomendando la más absoluta disciplina.

Añádese en dicha nota, que Portugal no puede guardar una completa neutralidad en el conflicto presente, dada su alianza con Inglaterra.

Esta nota ha causado sensación en Europa por significar la decisión de intervenir en la guerra, luchando en frente de Alemania.

Las derrotas de los alemanes.—Indignación por las atrocidades que cometen.

Un pensionado portugués que se hallaba en Lieja, y que llegó ayer a Lisboa, confirma las derrotas sufridas por el ejército alemán frente a aquella ciudad belga.

Dice que las fuerzas alemanas se hallan completamente desmoralizadas.

Confirma también las noticias que han circulado acerca de las atrocidades cometidas por la soldadesca alemana.

Asegura que es cada día mayor la indignación contra Alemania por tolerar tales desmanes que colocan a su ejército al nivel de las hordas salvajes.

Afirma dicho pensionado portugués que durante estos últimos días han disparado sobre las ambulancias sanitarias de la Cruz Roja, matando e hirviendo a muchos hombres.

En Bruselas se sabe—añadió—que todas las naciones europeas están indignadísimas ante tamaños desafueros.

Derrota de los alemanes confirmada.—Una nota oficial

El Gobierno de San Petersburgo publica una nota confirmando la derrota sufrida por cuatro regimientos de húsares alemanes y uno de infantería, habiéndoseles cogido numerosos prisioneros.

La guerra por mar.—Aduana bombardeada

Varios destroyers alemanes han bombardeado, sin consecuencias, la aduana de Polasegen.

El patriotismo francés.—Un rasgo de Santos Dumont

El célebre aviador francés Santos Dumont, ha entregado 5.000 francos a un soldado, que, según referencias autorizadas, ha sido el primero en apoderarse de la bandera alemana.

Es muy elogiado este rasgo de patriotismo de Santos Dumont.

Fuerzas de Africa que regresan

Ha desembarcado en Francia el 19 cuerpo de ejército, que operaba en Africa.

El marqués de Lema y el Cuerpo diplomático.—El Rey a Madrid. Consejo de ministros.

Dicen de San Sebastián que aunque el Rey, D. Alfonso, venga a Madrid con objeto de presidir el Consejo de ministros que habrá de celebrarse en breve, para dilucidar cuestiones relacionadas con la guerra, quedará en San Sebastián el marqués de Lema para hallarse constantemente en contacto con el Cuerpo diplomático.

De Barcelona.—Repatriados a sus pueblos

Anuncian de Barcelona la salida de tres trenes, conduciendo repatriados para Zaragoza, Valencia y Murcia.

Contra acaparadores y caseros.—Un mitin

En esta Corte trátase de celebrar un mitin contra los acaparadores de artículos alimenticios y contra los caseros, que suben injustificadamente los precios de los alquileres.

En España.—Una denuncia

Los cónsules de Inglaterra y Francia en Barcelona, han denunciado al Gobierno español la existencia de estaciones radiográficas secretas en un colegio religioso de Sarriá (Cataluña).

Añade el mismo despacho que también tiene instalado el aparato de radiografía un buque alemán surto en el puerto.

El Gobierno inmediatamente que recibió la denuncia formulada por los referidos cónsules, ordenó se realice una escrupulosa investigación para averiguar la certeza de ella, tanto en el buque alemán, como en el Colegio de referencia.

Más repatriados españoles

Acaban de llegar a Barcelona, 300 repatriados, procedentes de la frontera francesa.

Vienen, muchos de ellos, en un estado completo de miseria.

Servicio extraordinario de la noche

Madrid 16 21'15

Un artículo de «El Imparcial».—La neutralidad de España.—Comentarios.

«El Imparcial» publica un extenso editorial acerca de la guerra europea.

Expresanse en dicho artículo ciertos temores acerca de la actitud de España, creyéndose imposible que pueda mantener su neutralidad, dado el aspecto que va adquiriendo la contienda.

Este artículo está siendo comentadísimo en todos los círculos políticos y militares.

Declaraciones de Dato

El jefe del Gobierno ha hecho algunas declaraciones importantes a propósito del artículo de «El Imparcial».

Asegura el Sr. Dato que el Gobierno está dispuesto a mantener a todo trance la neutralidad de España.

Dice que está cierto de que la opinión le apoyará.

Antes de quebrantarla—añadió—dimisitiría.

Actos justificados

Refiriéndose a la suspensión de todo mitin y de toda manifestación pacifista dijo que había adoptado esa decisión con el propósito de evitar que se hable de la guerra.

La situación de los franceses en Bélgica

Un despacho oficial de Bruselas, dice que la situación de los franceses en Bélgica continúa igual que en estos últimos días.

Las fuerzas francesas y los belgas establecieron el contacto en Charleroi.

El avance de los alemanes

Aseguran también dichos despachos, que es completamente inexacto que los alemanes hayan avanzado.

El estandarte alemán

Se halla oficialmente confirmada la derrota de los alemanes en la reñidísima batalla de Diest.

El estandarte que ha sido cogido por los franceses y belgas, se halla expuesto en el Ayuntamiento.

De París.—Ciudades recuperadas

Desde París telegrafían confirmando que las tropas franco-belgas han recuperado las ciudades de Cirey y Blamont, que habían caído últimamente en poder de los alemanes.

En los Vosgos

Continúan las batallas en los Vosgos. La suerte sigue siendo adversa al ejército germano.

Los franceses obliganle a replegarse.

Austriacos y serbios

Las fuerzas austriacas, que habían logrado atravesar el Save, ha sostenido un nuevo encuentro con los serbios, saliendo derrotados.

Obligóseles a retirarse, en completo desorden, después de hacerles numerosas bajas.

Tentativas de desembarco

Las mismas noticias aseguran que los austriacos han intentado diferentes veces

realizar desembarcos de tropas en el Danubio, sufriendo nuevos fracasos.

Barcos alemanes a pique

El general francés Lyautey, comunica que a la altura de Canarias, varios barcos ingleses echaron a pique a un crucero alemán.

Otro buque de la misma nacionalidad que conducía provisiones para el ejército ha sido apresado.

En Nancy.—La guerra en los aires

Sobre la ciudad de Nancy se han encontrado un aeroplano francés y un zeppelin alemán atacándose mutuamente.

El aeroplano persiguió al zeppelin arrojándole dos bombas que lo han destrozado por completo.

El Rey a Madrid

Comunican de San Sebastián, que mañana saldrá para Madrid el Monarca.

Presidirá el Consejo de ministros que habrá de celebrarse el jueves próximo.

La movilización inglesa.—Lo que dice el marqués de Lema.—El conflicto será duradero.

Nuestro ministro de Estado dice que Inglaterra moviliza actualmente otros 500 mil hombres con destino a la guerra.

Añadió que las impresiones que existen en Londres, respecto de la duración de la campaña son pesimistas.

Créese allí que durará mucho tiempo.

ULTIMA HORA

Servicio extraordinario de madrugada

Noticias oficiales de un combate.—Nueva derrota de los germanos

Madrid 18 3 m.

Recibióse un despacho oficial de París, dando cuenta de un importantísimo combate librado en Dinant (Bélgica).

La 5.ª división de caballería alemana, apoyada por varios batallones de infantería y una sección de ametralladoras, atacaron a la caballería francesa, en dicho punto.

Está rechazó vigorosamente el ataque, obligando a los alemanes a retroceder hacia la orilla izquierda del Mossa.

Los alemanes abandonaron numerosos muertos y heridos.

Además cayeron en poder de los franceses más de 500 prisioneros.

La huida de los alemanes fué tan precipitada, que abandonaron centenares de caballos, los cuales han caído también en poder de los franceses.

Siguen las escaramuzas

Continúan librándose pequeños combates entre alemanes y belgas.

En la Alta Alsacia

Las tropas francesas obtienen señaladísimas victorias en la Alta Alsacia.

Después de la ocupación de Cirey apoderáronse de nuevas posiciones, de gran importancia estratégica.

Los combates más importantes de toda la campaña

Dicen de París que los combates más importantes de toda la campaña, libráronse en Magienne y Pillont, al iniciar la ofensiva el ejército francés.

Distinguiéronse en estos encarnizados encuentros, el quinto regimiento de cazadores, y sexto y séptimo de dragones.

La artillería francesa, sobresalió también notablemente, haciendo blancos magníficos en las filas enemigas.

Los alemanes opusieron una resistencia enérgica, no obstante lo cual tuvieron que retirarse precipitadamente, después de sufrir innumerables bajas y dejar en poder de los franceses infinidad de prisioneros.

Guerra antipopular

Algunos alemanes, prisioneros de los franceses, dicen que la guerra actual es antipopular en Alemania.

El Japón y Alemania.—Un «ultimatum»

Aseguran de Londres que el Japón ha enviado un «ultimatum» a Alemania, amenazando con declararle la guerra sino re-

tira inmediatamente sus buques de guerra de los puertos chinos y japoneses.

La suscripción para la guerra

Asciende a 1.100.000 libras esterlinas la suscripción popular abierta en Inglaterra para las familias de las víctimas de la guerra.

Turquía adquiere barcos

Se ha confirmado la noticia de haber adquirido Turquía dos cruceros alemanes pagando por ellos, cuatro millones de libras.

Combate inminente

En Bruselas considerase inminente un gran combate en Aerchot, entre los ejércitos belga y alemán.

De Nueva Yor.—Acuerdos des- aprobados

Comunicación de Londres, que, según despachos recibidos allí de Nueva York, el presidente de aquella República, Mr. Wilson, ha desaprobado los acuerdos adoptados en la Junta de banqueros celebrada últimamente, respecto de la realización de empréstitos a las naciones beligerantes.

Los austriacos siguen el bombardeo

Dicen de Belgrado que los austriacos bombardean constantemente aquella ciudad.

ECOS

DE LUGO

En el río Miño y en el cercano lugar de la Toída, pereció ahogado ayer tarde un niño, de corta edad que en dichas aguas se estaba bañando.

Al lugar del suceso fué el juzgado, procediendo a levantar el cadáver de la infortunada criatura.

Con fecha 1.º de Agosto se ha dictado una Real Orden del Ministerio de Hacienda, sometiendo el MALTE KNEIPP al impuesto de 1 peseta por kilo, como la achicoria y demás similares del café. Este impuesto empezará a regir desde primero de Septiembre, lo cual se pone en conocimiento del público para que antes de esa fecha se aprovisione de MALTE KNEIPP.

Tip. de EL PROGRESO, Manuel Becerra 4.

AUTOMÓVILES

LORRAINE-DIETRICH

Segundo lugar de la clasificación general en el circuito del Guadarrama en 1913.

Representante en Galicia:

Ramón Neira LUGO

VENTA Se venden en Nadeia 10 pollinos garañones y seis caballos padres, procedentes de acreditadas paradas, de edad desde dos años a ocho y de talla de seis y media cuartas a siete y ochodados. El que desee comprarlos ya juntos ya separados puede tratar con el dueño de la parada de Nadeia. Urge la venta.

C. G. le Trasatlántique

Vapores correos franceses a gran velocidad

Servicios directos desde el puerto de la Coruña

A la Habana y Veracruz

El 23 de Agosto el vapor LA CHAMPAGNE. A la Habana, Nueva Orleans y San Francisco de California

El 22 de Agosto el vapor SAINT LAURENT

A Puerto Plata y Santiago de Cuba

El 9 de Agosto el vapor HAITI

A la Habana, Tampico, Veracruz y Puerto Méjico

Admiten pasajeros de 1.ª, 2.ª, 3.ª preferencia, 3.ª ordinaria y carga. Todos los vapores admiten pasajeros de primera, segunda y tercera clase, que deben de presentarse en la Agencia de la Compañía dos días antes de la salida, avisando de antemano para reservarles cabida.—Para informes de pasaje y carga:

Nicandro Farina.—LA CORUÑA

Advertisement for Fernando Carvalho, CORREDOR DE COMERCIO, with details of services and contact information.

Advertisement for Jesús García Gesto, Procurador de los Tribunales y Corredor de Comercio, with details of services and contact information.

Advertisement for Banco Español del Río de la Plata, ESTABLECIDO EN 1886, Casa matriz: BUENOS AIRES, listing branches and financial data.

Advertisement for H. MANSO, Médico-Cirujano y Odontólogo (DENTISTA), with contact information and a testimonial.

Advertisement for NELSON-LINES, Vapores rápidos al Río de la Plata, listing routes and schedules.

AGENDA Servicio de trenes, listing train schedules and services.

Advertisement for Llovd Real Holandés, Compañía de vapores correos, listing routes and schedules.

Advertisement for Compañía Anglo-Argentina y Houlder Line (reunidas), listing services and contact information.

Advertisement for HARINAS GRAN FUERZA, SIN RIVAL MARCA, F. O. Coruñesa, (Barcelona), listing products and contact information.

Advertisement for Idem de correos, listing mail services and schedules.

Advertisement for Calculadora BRUNSVIGA, listing features and contact information.